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令和５年度 第５回市長タウンミーティング概要 

 

と き：令和５年４月２２日（土） 

    午前１０時３０分～午後０時１０分 

ところ：市民体育館 

参加者：１０１人 

 

○市長あいさつ 

(市長より、令和５年度の施策・予算についての説明が行われました｡) 

 

○意見交換 

 

質問(市民) 

 芝園団地前の川口市境の道路について、スポーツ施設前のところが劣化して

おり、狭い車道を車や自転車が行きかい、危険を感じます。また、蕨市側の歩道

がせり上がっている箇所があります。道幅も狭いので、川口市と協議して自転車

用通行帯を整備してもらえないでしょうか。 

 ２点目として、近くに空き家があり、防災・防火面で心配しています。空き家

の対策について、どのようにお考えでしょうか。 

 

回答(市長) 

 ご指摘の道路については、担当も現地を確認し、劣化が進んでいることは認識

しており、改修の優先度は高いと考えています。今年度は、道路改修の予算を昨

年の倍以上に増やして対応する予定で、スポーツ施設前の改修と歩道の全部は

難しいですが、危険なところを解消できるよう改修してまいります。改修工事の

際には、各町会にご案内を事前にいたしますので、ご確認ください。また、自転

車用通行帯の整備については、道路の幅が一定以上必要など、難しい課題がある

と思われますが、担当者が現場を確認し、対策を検討していきます。 

 空き家の問題で難しいのは、所有者が遠方にいて、担当者が連絡をしても、な

かなか対応をいただけない場合やそもそも所有者が不明の場合もあります。蕨

市では、早くから老朽空き家等の安全管理に関する条例を制定し、所有者に対応

いただいたり、所有者不明の建物について調査し、相続人がいない場合には相続

財産管理人制度を活用し、対応したりしています。なお、所有者が老朽空き家を

除却しない原因の一つに、住宅用地の場合に固定資産税が減額される特例が指

摘されていますが、国は、空き家問題の改善に向けて、周囲に著しい悪影響を及
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ぼす空き家を更地と同様に課税するよう制度改正を行おうとしています。もし、

心配な空き家がある場合は、現地を確認いたしますので、市にご連絡ください。 

 

質問(市民) 

 錦町の公園横の街路樹について、赤い実がなる木に鳥が食べにきて、そのフン

で洗濯物が汚れて困っています。樹木の剪定を年２回するなどの対策を行って

ほしいです。 

 

回答(市長) 

 まずは担当者が現地を確認させていただき、対策を検討したいと思います。今

年度の予算は樹木剪定の部分も大幅に増やしていますが、今後、剪定で解決でき

るのであれば、積極的に対応していきたいと思います。 

 

質問(市民) 

 市立病院について、民間の病院はＷＥＢ予約を受け付けているところが多い

ので、市立病院にも導入してほしいです。また、併せてオンライン診療なども行

っていただけると助かります。 

 また、私は少年センター補導員をやっていますが、活動内容が時代に合ってい

ないと感じています。今後は、中高生の居場所づくりを充実させたほうが良いと

考えますが、市長のお考えはいかがでしょうか。 

 

回答(市長) 

 ＷＥＢ予約やオンライン診療について、要望があったことを市立病院に伝え、

検討していきます。 

 また、補導活動について、蕨市では愛のひと声運動などを行っていただいてお

りますが、ご提案の子どもの居場所づくりについては、とても大切なことだと考

えています。中高生の居場所については、例えば、駅前再開発で整備する新図書

館にヤングアダルトコーナーやグループミーティングに使えるような場所を設

ける計画であるなど、今後充実をしていきたいと思います。 

 

質問(市民) 

 先日、小学校で折り紙教室をしたところ、子どもたちにとても喜んでもらえま

した。国際交流にもつながると思いますので、小学校に折り紙クラブを作ること

はできないでしょうか。 

 また、今歴史民俗資料館に展示している鯛の石の紙芝居のように、蕨市には面

白い話がたくさんあります。郷土を知るという意味で、そういった蕨の話を紙芝
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居にして、学校で読み聞かせはできないでしょうか。 

 ３点目に、苗木市・藤まつりについて、年々藤の開花が早まっていて、苗木市・

藤まつりの時には散ってしまっています。遠方から見に来た方が残念に思わな

いように、満開時期の藤の写真を皆さんから募集して、展示してみてはいかがで

しょうか。 

 

回答(市長) 

 折り紙は国際交流でも海外の方に大変人気ですし、とても良い活動だと思い

ます。また、実際に教えてもらいながら折り紙を折るという体験は、子どもたち

にとって大切なことだと思います。素晴らしいご提案いただき、ありがとうござ

います。学校に伝えたいと思います。 

 蕨市には、成年式の発祥に関する紙芝居や、歴史民俗資料館の特別展「塚越づ

くし」で展示している鯛の石の紙芝居など、素晴らしい紙芝居があります。紙芝

居の読み聞かせは、子どもが楽しみながら、蕨の歴史を知る機会ができるのは素

晴らしいことだと思います。 

 藤について、今年も開花が早く、藤棚の一般公開の時期を早めたところです。

苗木市・藤まつりの時に写真を展示するアイデアは素晴らしいので、観光協会に

提案してみたいと思います。 

 

質問(市民) 

 私は公民館を定期的に利用しているのですが、予約の始まる、利用日の２か月

前の日に、仕事を休んで予約をしに行かなければなりません。ＷＥＢ予約を導入

していただけないでしょうか。 

 また、給食センターの前の集合住宅が建っていた場所が空き地になっていま

す。今後の公共施設建替えでの活用を見据えて、用地取得するのはいかがでしょ

うか。 

 

回答(市長) 

 ＷＥＢ予約については、ごもっともな意見だと思います。スポーツ施設にはす

でに導入されており、技術的にはできるのですが、公民館の利用者にパソコンが

不慣れな人が多いことや予約の際に団体同士で調整してうまくやってきたとい

う経緯があります。その良さを引き継ぎつつ、ＷＥＢ予約を導入できるよう検討

したいと思います。なお、公民館のデジタル化については、市内いくつかの公民

館でＷｉ-Ｆｉ導入の実証実験を行う予定で、北町公民館（市民体育館）にも整

備されます。最近はユーチューブなどで音楽を聴きながら運動する人も多いの

で、利便性が高まると考えています。 
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 給食センターの近くの土地については、市営住宅を解体した跡地であり、市の

土地となっています。今後の活用方法については、錦町地区で雨水管の工事に伴

う資機材置き場として、２年ほど活用しますが、その後については、検討を進め

たいと思います。貴重なご意見をありがとうございます。 

 

 

※ご質問いただきました内容に関して、担当課の確認など、その場でお答えでき

なかった内容を、加筆・修正して公開しています。 


